
~ 1 ~ 
 

 

Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
                                                                                                 
Nr. 145 

 

 

Verhandlungsschrift 
 
der Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
  

über die SITZUNG des GEMEINDERATES 
 
am Donnerstag, dem 21.09.2017 im Gemeindeamt Grafenbach-St.Valentin. 
 
Beginn: 18.00 Uhr                                     Die Einladung erfolgte am 15.09.2017 
Ende   : 18.55 Uhr      durch Kurrende  -  Einzelladung  
 
Anwesend waren: 
Bürgermeisterin: Mag. Sylvia Kögler 
die Mitglieder des Gemeinderates 
 
  1. V.-bgm. Buchegger Hermann  11. GR Lechner Horst                                                    
  2. gf. GR Sommer Otmar   12. GR Kastner Helga                                                                                                                                                                         
  3. gf. GR Dorfstätter Marianne  13. GR Scherzer Günter                                               
  4. gf. GR Eggler Robert   14. GR Jaitler Markus                                            
  5. gf. GR Koglbauer Silke  15. GR Velek Herbert                                                                          
  6. GR Tanzer Thomas   16. GR Rumpler Matthias                                                                                                                                                                                                                     
  7. GR Gaulhofer Walter   17. GR Mohr Reinhard                                                                           
  8. GR Haiden Iris    18. GR Mag. Landbauer Gerhard                                                                                                                             
  9. GR DI Gersthofer Herbert  19. GR                                                                                
10. GR Mag. Lehr Christoph  20. GR                                                                                                           
 
Anwesend waren außerdem: 
1.                                 2.     
3.       4.  
 
Entschuldigt abwesend waren: 
1. GR Heel Bernd              2. GR Rottensteiner Kurt                                      
3. GR       4. GR   
5. GR         6. GR 
 
Nicht entschuldigt abwesend waren: 
1.      2. 
3.      4. 
 
 
                             Vorsitzender:    Bürgermeisterin Mag. Sylvia Kögler    
                                                      Die Sitzung war öffentlich 
      Die Sitzung war beschlussfähig 
 
 
 
 



~ 2 ~ 
 

 

 
Tagesordnung:    

 
Punkt 1) Protokoll 
Punkt     2) Ernennung eines Sicherheitsgemeinderates      
Punkt     3) Resolution gegen den Ausbau von Atomkraftwerken und gegen die Errichtung  
                  von grenznahen Atommüllendlagern in Tschechien                    
Punkt     4) Mietvertrag Startwohnung 
Punkt     5) Kulturveranstaltung „Die neue Musicalshow“   
Punkt     6) Veranstaltung „Filmpräsentation“ 
Punkt     7) Übergabe einer Liegenschaft für das Projekt „Betreubares Wohnen“  –  
                  Baurechtsvertrag      
Punkt     8) Ansuchen:     

a) Subvention 2017 – Seniorenrunde der Pfarre St.Valentin 
b) Subvention 2017 – FF Penk-Altendorf 
c) Subvention 2017 – Pfarrkindergarten St.Valentin-Landschach 
d) Subvention für Nachwuchsförderung – MSC Schwarzatal 
e) Finanzielle Unterstützung – Autonomes Frauenhaus Neunkirchen 
f) Finanzielle Unterstützung – Rote Nasen Clowndoctors 
g) Unterstützung „10 Jahre Soma Ternitz“ 
h) Druckkostenbeitrag f. Magazin „70 Jahre NÖ Volkshilfe“ 
i) Korbspende für Beachvolleyballturnier – BVC Grafenbach 
j) Korbspende für Frühschoppen – FF St.Valentin-Landschach 
k) Korbspende für Feuerwehrschnapsen – FF Penk-Altendorf 
l) Korbspende für Pfarr- u. Erntedankfest – Pfarre St. Valentin 
m) Pokalspende für „Sommerknödelschießen“ – ESV Möwe Landschach 

Punkt     9) Berichte: 
a) Bürgermeister 
b) Umweltausschuss 
c) Prüfungsausschuss 
d) Obmänner der Ausschüsse      

Punkt    10) Allfälliges 
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Verlauf der Sitzung: 
 

Bürgermeisterin Mag. Kögler begrüßt die anwesenden Gemeinderäte. Die Einladung mit 
der Tagesordnung ist den Gemeinderäten zeitgerecht, ordnungsgemäß und nachweislich 
zugegangen. Der Gemeinderat ist aufgrund der erschienenen Mitglieder beschlußfähig. 
Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwände erhoben. Die Sitzung ist öffentlich. 

 
Punkt  1) Protokoll 
Das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 27.06.2017, war nach § 53, Abs.4, der 
Gemeindeordnung zur allgemeinen Einsichtnahme aufgelegt und wurde einstimmig 
genehmigt. 
 
„ 2) Ernennung eines Sicherheitsgemeinderates        
Bgm. Mag. Kögler berichtet, dass seitens des Bundesministerium für Inneres die Initiative 
„Gemeinsam sicher in Österreich“ zwischen Polizei und der Bevölkerung ins Leben 
gerufen wurde. Es soll diesbezüglich ein Sicherheitsgemeinderat ernannt werden. Die 
Vorsitzende schlägt hierzu den Gemeinderat Günter Scherzer vor und lässt darüber ab- 
stimmen – einstimmige Annahme.  
 
„ 3) Resolution gegen den Ausbau von Atomkraftwerken und gegen die 
                 Errichtung von grenznahen Atommüllendlagern in Tschechien 
Aufgrund der bedenklichen Entwicklung in Tschechien rund um die  Atommüllendlager- 
suche, bei der nicht mehr die Sicherheit eines Standortes im Vordergrund steht, sondern 
nur mehr die Durchsetzbarkeit und dies auch noch dazu in unmittelbarer Nähe zur öster- 
reichischen  Grenze, sollte nochmals eine Resolution gegen die Errichtung von Atommüll- 
endlager und gegen den Ausbau der Atomenergie  in Tschechien (AKW Temelin und 
Dukovany) gefasst werden. 
Die Vorsitzende verliest die Resolution vollinhaltlich und lässt darüber abstimmen –  
einstimmige Annahme. 
 
 „ 4) Mietvertrag Startwohnung                               
Aufgrund eines Mieterwechsels wird ein neuer Mietvertrag notwendig:  

- Herr Gottfried Stranz - Startwohnung Bundesstraße 5/1/4A 
Die Bürgermeisterin verliest den Mietvertrag und lässt darüber abstimmen: einstimmige 
Annahme. 
 
„ 5) Kulturveranstaltung „Die neue Musicalshow“                                                  
Bgm. Mag. Kögler berichtet, dass am 07.Okt. 2017 gemeinsam mit dem Bildungs- u. 
Kulturverein Grafenbach-St.Valentin im Volksheim Grafenbach die Kulturveran- 
staltung „Die neue Musicalshow“ präsentiert werden soll. Die Vorsitzende lässt nun über 
den Tagesordnungspunkt abstimmen – einstimmige Annahme. 
 
„ 6) Veranstaltung „Filmpräsentation“ 
Die Vorsitzende berichtet, dass in den letzten Wochen in unserem Gemeindegebiet Film- 
und Flugaufnahmen gemacht wurden. Das Projekt wurde gemeinsam mit der Kleinregion 
Schwarzatal durchgeführt, welche auch die Kosten übernahm. Die Präsentation 
„Grafenbach von oben“, bei welcher die gesamte Bevölkerung eingegeladen ist, soll am 1. 
Okt. 2017 im Volksheim Grafenbach stattfinden. Weiters soll diese Veranstaltung dazu 
dienen, sich bei der Bevölkerung für die Unannehmlichkeiten zu bedanken, welche bei der 
Straßensanierung B17 aufgetreten sind. Als kleines Dankeschön soll die Bevölkerung mit 
Bier und Würstel verköstigt werden. Nach kurzer Diskussion (GR Mag. Lehr meint hierzu, 
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dass sich bei dieser Veranstaltung, trotz aller Beteuerungen, so knapp vor der National- 
ratswahl, eine eigenartige Optik ergibt und das eigentlich die schwer arbeitenden „Bau- 
arbeiter“ eingeladen werden sollten. GR Mag. Landbauer sagt hierzu, dass überhaupt wer 
anderer zu dieser Veranstaltung einladen sollte, nämlich die Asfinag oder das Infra- 
strukturministerium.) lässt die Vorsitzende darüber abstimmen – mehrstimmige Annahme 
(13 „Ja-Stimmen“ und 6 „Gegenstimmen“: die gesamte ÖVP Fraktion und Herr GR Mag. 
Landbauer).  
 
„ 7)  Übergabe einer Liegenschaft für das Projekt „Betreubares Wohnen“  – 
                  Baurechtsvertrag        
Im Zusammenhang mit dem Projekt „Betreubares Wohnen“ soll die Gemeinde für das 
Grundstück-Nr. 72, KG Grafenbach), welches im Gemeindeeigentum liegt, der  „Südraum 
gemeinnützige Wohnbaugesellschaft mbh“ das Baurecht übertragen. Die Vorsitzende 
verliest den Baurechtsvertrag vollinhaltlich und lässt nach kurzer Diskussion (GR Mag. 
Landbauer meint, dass betreffend des Grundstückes, die Genossenschaften genug 
Finanzmittel haben und daher das Grundstück selbst kaufen sollten. Die Vorsitzende 
erklärt hierzu, dass dies aus fördertechnischen Gründen nicht möglich ist.) darüber 
abstimmen: mehrstimmige Annahme (17 „Ja-Stimmen“ und 2 „Gegenstimmen“ der FPÖ 
Fraktion).  
 
 „ 8) Ansuchen: 

a) Subvention 2017 – Seniorenrunde der Pfarre St.Valentin                                                                                    
Die Seniorenrunde der Pfarre St.Valentin soll für 2017 eine Subvention in der Höhe von € 
320,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
           b) Subvention 2017 – FF Penk-Altendorf                                                                                        
Die FF Penk-Altendorf soll für 2017 eine Subvention in der Höhe von € 1.320,-- erhalten. 
Einstimmige Annahme. 

 
           c) Subvention 2017 – Pfarrkindergarten St.Valentin-Landschach                          
Der Pfarrkindergarten St.Valentin-Landschach soll für 2017 eine Subvention in der Höhe 
von € 1.320,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
           d) Subvention für Nachwuchsförderung – MSC Schwarzatal         
Der MSC Schwarzatal soll für die Nachwuchsförderung eine Subvention in der Höhe von € 
100,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
 e) Finanzielle Unterstützung – Autonomes Frauenhaus Neunkirchen                                                                                            
Das autonome Frauenhaus Neunkirchen soll für 2017 eine finanzielle Unterstützung in der 
Höhe von € 150,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
            f) Finanzielle Unterstützung – Rote Nasen Clowndoctors                                                                             
Die „Rote Nasen Clowndoctors“ sollen für 2017 eine finanzielle Unterstützung in der Höhe 
von 30,-- erhalten. Einstimmige Annahme.  
 
 g) Unterstützung „10 Jahre Soma Ternitz“                                                                                    
Bürgermeisterin Mag. Kögler berichtet, dass der „Soma-Markt“ Ternitz für die Veran- 
staltung „10 Jahre Soma Ternitz“ unterstützt werden soll. Sie schlägt den Ankauf von 10 
Karten a` € 30,-- für die Veranstaltung „10 Jahre Soma Ternitz“ zum Gesamtpreis von € 
300,-- vor. Einstimmige Annahme.   
 
            h) Druckkostenbeitrag f. Magazin „70 Jahre NÖ Volkshilfe“                    
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Die NÖ Volkshilfe soll für ihr Magazin „70 Jahre NÖ Volkshilfe“ einen Druckkostenbeitrag 
in der Höhe von € 50,-- erhalten. Einstimmige Annahme.   
 

i) Korbspende für Beachvolleyballturnier – BVC Grafenbach  
Der BCV Grafenbach soll für sein Beachvolleyballturnier einen Geschenkskorb im Wert  
von € 60,-- erhalten. Einstimmige Annahme.   
 

 j)  Korbspende für Frühschoppen – FF St.Valentin-Landschach  

Die FF St.Valentin-Landschach soll für ihren Frühschoppen einen Geschenkskorb im Wert 
von € 60,-- erhalten. Einstimmige Annahme.   
 

 k) Korbspende für Feuerwehrschnapsen – FF Penk-Altendorf  
Die FF Penk-Altendorf soll für ihr „Schnapsturnier“ einen Geschenkskorb im Wert von € 
60,-- erhalten. Einstimmige Annahme.   
 
              l) Korbspende für Pfarr- u. Erntedankfest – Pfarre St.Valentin 
Die Pfarre St.Valentin soll für ihr Pfarr- u. Erntedankfest einen Geschenkskorb im Wert von 
€ 60,-- erhalten. Einstimmige Annahme.   
 

  m) Pokalspende für „Sommerknödelschießen“ – ESV Möwe Landschach  
Der ESV Möwe Landschach soll für das „Sommerknödelschießen“ eine Pokalspende in 
der Höhe von € 68,57 erhalten. Einstimmige Annahme.   
 
Punkt  9) Berichte: 

a) Bürgermeister: 
Bgm. Kögler berichtet, dass der neue Hochbehälter in Oberdanegg bereits 
befüllt wird und nachdem noch einige Arbeiten beim „Behälter Wimpassing“ zu 
erledigen sind, dieser an das Netz angeschlossen wird.  
Abschließend berichtet die Vorsitzende, dass der Spatenstich für das „Betreu- 
bare Wohnen“ am 26.9.2017, 10.00 Uhr, stattfinden wird und die Schlüsselüber- 
gabe für das „Junge Wohnen“ am 5.10. 2017, 13.00 Uhr, stattfinden wird.       
 
Umweltausschuss 
Gf.GR Sommer berichtet, dass in der letzten Ausschusssitzung über „E-Car- 
sharing“ diskutiert wurde und im nächsten Frühjahr eine diesbezügliche Info- 
Veranstaltung stattfinden soll.  

 

b) Prüfungsausschuss 
Obmann GR DI Gersthofer berichtet, dass bei der letzten Kassaprüfung am 
21.09.2017 die  Belege stichprobenartig kontrolliert wurden. Es gab keine 
Beanstandungen. Weiters wurde das Projekt „Gen.-sanierung Volksschule und 
Turnsaal“ durchgesehen. Es wurde alles auftragsgemäß ausgeführt. Die Kosten 
für die Eröffnungsfeier beliefen sich auf rund € 12.000,--.  

 
d) Obmänner der Ausschüsse 
Vizebgm. Buchegger berichtet, dass der überwiegende Teil der Arbeiten ab- 
geschlossen werden konnte, nur einige Regiearbeiten sind noch ausständig. 
Ein detailierter Bericht folgt in der nächsten GR-Sitzung. 

 

Gf.GR Eggler berichtet, dass am 26.10.2016 wieder der Gemeindewandertag 
sattfinden wird und er bittet um eine rege Teilnahme.   
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Gf.GR Koglbauer berichtet, dass die Weihnachtsfeier der „Älteren Generation“ 
heuer am 2. u. 3.12.2017 stattfinden wird. Am 1.12.2017 ersucht sie wieder um 
viele „Helfer“ beim dekorieren für die Weihnachtsfeier der „Älteren Generation“. 

 
Gf.GR Dorfstätter berichtet, dass die Arbeiten am Güterweg „Teichweg 
Grafenbach“ abgeschlossen werden konnten. Die Kosten belaufen sich auf  
 € 3.344,64.  
Weiters berichtet Sie, dass für den Ortsteil Landschach eine neue Weihnachts- 
beleuchtung angekauft wird. Die Kosten belaufen sich auf  € 2.640,97.  
  

Punkt 10) Allfälliges 
GR Mag. Lehr erkundigt sich bei der Vorsitzenden ob es betreffend Gemeindearzt etwas 
„Neues“ gibt, da ihm zu Ohren gekommen ist, dass Herr Dr. Pötscher das Amt zurückge- 
legt hat. Die Vorsitzende erklärt hierzu, dass Herr Dr. Pötscher den „Gemeindearzt“ mit 
30.06.2017 zurückgelegt hat und unsere Gemeinde, nach kurzer Suche, nun einen neuen 
Gemeindearzt (Dr. Günther Hecher) unter Vertrag nehmen konnte.   
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen schließt die Bürgermeisterin um 18.55 Uhr 
die Gemeinderatssitzung. 
 

 
 
         Die Bürgermeisterin: 
          Mag. Sylvia Kögler  


